

**INTERVENCION DEL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA DEL
ECUADOR
DURANTE EL EVENTO ESPECIAL DE ALTO NIVEL
DE LAS NACIONES UNIDAS SOBRE LA
INICIATIVA YASUNI ITT
Nueva York, 23 de septiembre de 2011**

VOCATIVOS

SEÑOR PRESIDENTE DE LA ASAMBLEA GENERAL DE LAS NACIONES UNIDAS PERMITAME EXPRESARLE MI RECONOCIMIENTO POR LA DIRECCION QUE VA A REALIZAR DE ESTA REUNION, SEGURO QUE SU PRESENCIA NO SOLAMENTE DEMUESTRA SU VOCACION POR LOS TEMAS AMBIENTALES SINO QUE ADEMAS LO ENTENDEMOS COMO UN CLARO RESPALDO A LA INICIATIVA YASUNI ITT. ASPIRAMOS QUE CON ESTA VISION Y SU ATENCION SOBRE LOS TEMAS RELEVANTES DE LA AGENDA INTERNACIONAL PODAMOS CELEBRAR, DURANTE EL 66 PERIODO DE SESIONES, UN EVENTO ACADEMICO-CIENTIFICO A TRAVES DEL CUAL LAS BONDADES DEL BIOCONOCIMIENTO PERMITAN CONOCER MEJOR LA RIQUEZA Y CAPACIDADES QUE SE ENCUENTRAN EN EL YASUNI.

DESDE 2007 ECUADOR PLANTEA AL MUNDO UNA PROPUESTA AMBICIOSA, UNICA, MEDIANTE LA CUAL MI PAIS RESPONDE DE MANERA OBJETIVA Y PRAGMATICA A LA DEMANDA QUE TODOS LOS PUEBLOS DE ESTE PLANETA EXIGEN A QUIENES EJERCEMOS EL MANDATO DE GOBERNAR, NOS HAN REQUERIDO ACCIONES MAS QUE PALABRAS SOBRE PRIORITARIOS TEMAS DEL DEBATE MULTILATERAL COMO SON LA LUCHA CONTRA EL CAMBIO CLIMATICO, LA PROTECCION DE LA BIODIVERSIDAD, LA DEFENSA DE PUEBLOS INDIGENAS, EN ESPECIAL DE AQUELLOS EN AISLAMIENTO VOLUNTARIO, EL MANEJO SOSTENIBLE DE LOS RECURSOS.

MI PAIS ANTE ELLO HA PLANTEADO UN NUEVO ENFOQUE AL DESARROLLO Y DECIDIMOS CAMBIAR LA MATRIZ ENERGETICA EN EL ECUADOR, DECIDIMOS NO EXPLOTAR LOS CAMPOS ISHPINGO, TAMPOBOCOCHA Y TIPUTINIO, UBICADOS EN EL CORAZON DE LA MEGADIVERSIDAD DEL PARQUE YASUNI, DECIDIMOS ASUMIR, MI PAIS Y MI PUEBLO, UN COMPROMISO, CON UN COSTO ECONOMICO SIGNIFICATIVO Y VITAL PARA NUESTRO CRECIMIENTO, CON LA CERTIDUMBRE DE QUE APOSTAR POR LA NATURALEZA, HACERLO POR LAS FUTURAS GENERACIONES, CONLLEVA MAYORES BENEFICIOS EN EL LARGO PLAZO NO SOLO PARA ECUADOR SINO PARA EL MUNDO.

HAN SIDO NUMEROSAS LAS DECLARACIONES DE APOYO QUE LA INICIATIVA YASUNI ITT HA RECIBIDO PROVENIENTE DE CIENTIFICOS, ACADEMICOS, HOMBRES DE CIENCIA, ENTIDADES AMBIENTALISTAS, ORGANISMOS INTERNACIONALES, DECLARACIONES INTERNACIONALES, CON CRECIENTES Y CONSTANTES MANIFESTACIONES DE RESPALDO DE LA SOCIEDAD CIVIL, DEL HOMBRE COMUN, QUE NOS TRANSMITEN CONFIANZA Y CERTEZA POR NUESTRA INICIATIVA, QUE ES SIN DUDA UN EJEMPLO DE HIDALGUA, DIRIGIDA A CREAR UN NUEVO MUNDO, EN DONDE LAS IDEAS, LOS PRINCIPIOS QUE DEFENDEMOS EN NOMBRE DE LA HUMANIDAD Y LA VIDA SE CONVIERTEN EN UNA REALIDAD PALPABLE, EN UNA DECISION PRAGMATICA Y VISIONARIA Y NO EN UN SIMPLE ENUNCIADO QUE EN NADA MODIFICA LA REALIDAD DE ESTE HERMOSO PLANETA Y EL DESTINO AL CUAL LA SOCIEDAD, EN EXCESO CONSUMISTA, AJENA A LAS NECESIDADES DE LA TIERRA, SIGUE DEBATIENDO SIN ENCONTRAR CONSENSOS REALES QUE NOS ALIENTEN PARA EL MANANA.

EN ESTE ESCENARIO MI SALUDO AL SECRETARIO GENERAL DE LAS NACIONES UNIDAS, SEÑOR BAN KI MOON, POR SU CLARO APOYO A

LA INICIATIVA AL CONVOCAR ESTA REUNION ESPECIAL, DECISION QUE CONSTITUYE UNA REAFIRMACION DEL RESPALDO QUE LAS NACIONES UNIDAS BRINDAN A UN PROYECTO RECONOCIDO POR SUS CUALIDADES HOLISTICAS. PARA MI PAIS SUS PALABRAS DE RESPALDO A LA INICIATIVA SON UNA DEMOSTRACION DE LA CONVICCION EN LA RUTA QUE EL MULTILATERALISMO REQUIERE HOY, EN UN MUNDO CAMBIANTE, QUE PROCURA EQUIDAD EN TODOS LOS ESPACIOS Y FOROS. EN DICHA GESTION SEÑOR SECRETARIO GENERAL CUENTA USTED CON NUESTRO PLENO RESPALDO PARA SU ÉXITO Y EL DEL MUNDO.

MI GOBIERNO, DISTINGUIDAS AUTORIDADES Y REPRESENTANTES DE LOS GOBIERNOS QUE HOY HAN ACUDIDO A NUESTRO LLAMADO PARA APOYAR AL YASUNI ITT, SE HA IMPUESTO METAS REALES EN LO INTERNO Y TAMBIEN EN LO INTERNACIONAL. QUEREMOS UN NUEVO FUTURO, MAS JUSTO, EQUITATIVO Y SOLIDARIO.

DESEAMOS CAMBIAR EL MUNDO, PROTEGIENDO LA NATURALEZA, CONSERVANDO ESPECIES UNICAS, PROMOVRIENDO EL DESARROLLO DEL BIOCONOCIMIENTO, ALENTANDO A UN MODELO DE DESARROLLO ALTERNATIVO.

EL GOBIERNO DE LA REVOLUCION CIUDADANA CREE EN ESE FUTURO, CREE EN LA FORTALEZA DEL SER HUMANO, EXPRESADO EN UNA SOCIEDAD CIVIL ACTIVA Y DELIBERANTE.

NUESTRA PROPUESTA PARTE DE COMPROMETER NO EXPLOTAR EL PETROLEO, DEJAR DE PERCIBIR MAS DEL 50% DE LO QUE RECIBIRIA SI HOY LO EXPLOTASE, SOLICITANDO EL APOYO INTERNACIONAL, LA CORRESPONSABILIDAD DE LOS PAISES DESARROLLADOS, PARA ASEGURAR QUE EL ITT PERMANEZCA INTANGIBLE.

EN 2008 DESARROLLAMOS UNA PROPUESTA IDEALISTA QUE LA CONCRETAMOS EN AGOSTO DE 2010 CUANDO ESTABLECEMOS UN FONDO FIDUCIARIO ADMINISTRADO POR EL PROGRAMA DE LAS NACIONES UNIDAS PARA EL DESARROLLO -PNUD-. EN JUNIO DE 2011 SE FORMA EL COMITE DIRECTIVO DEL FONDO CON PARTICIPACION DE LOS REPRESENTANTES DE LOS GOBIERNOS QUE HAN CONTRIBUIDO, ASI COMO CON REPRESENTANTES DE LA SOCIEDAD CIVIL.

LAS CONTRIBUCIONES RECIBIDAS VIENEN INCREMENTANDOSE Y DESEO DESTACAR QUE SON YA VARIOS PAISES EN DESARROLLO, CON NECESIDADES IGUALMENTE APREMIANTES COMO LAS DE ECUADOR, LOS QUE SE HAN SUMADO DESDE EL INICIO, EN UNA DEMOSTRACION DE SOLIDARIDAD REGIONAL, HACIENDO GALA DE LA BUENA VECINDAD, APRECIO POR MI PAIS Y POR LA INICIATIVA, CON UN EJEMPLO AL MUNDO QUE DESAMOS SE REPLIQUE.

TAMBIEN HA CONTRIBUIDO LA SOCIEDAD CIVIL Y DESTACO ENTRE ELLOS A LA SEÑORA NINA CHEN, UNA FIGURA EMBLEMATICA IDE NUESTROS TIEMPOS, INNOVADORA COMO LA INICIATIVA YASUNI, QUIEN COMPROMETE EL TOTAL DE SUS INGRESOS POR UN AÑO A FAVOR DEL ITT, EN UNA DEMOSTRACION DE CARÁCTER Y CONVICCION EN DONDE ES EL COMUN DE LAS GENTES EL QUE GUIA LOS PROCESOS MUNDIALES CON ACTOS NOBLES COMO EL DESCRITO.

CAUSAS NOBLES, CAUSAS JUSTAS MERECE LA ATENCION DE TODOS Y SU RESPALDO. CON YASUNI VELAMOS POR EL FUTURO DE ESA PANDORA REAL QUE ES SU MEGADIVERSIDA. NO JUSTIFICAMOS LA INACCION, NOSOTROS ESTAMOS COMPROMETIDOS CON LOS TEMAS PRIORITARIOS DEL MUNDO Y POR ELLO LOS INVITO A SUMARSE AL YASUNI. ASI COMO LO HA HECHO EL PNUD, UN SOCIO EJEMPLAR, EFICIENTE Y COMPROMETIDO. MI RECONOCIMIENTO

POR SU APOYO Y GESTION Y MI EXHORTO A MULTIPLICAR ESTOS ESFUERZOS.

YASUNI ITT ES UNA PROPUESTA QUE EXIGE CORRESPONSABILIDAD Y ENFATIZO ELLO AGREGANDO QUE MI DECISION Y CONVICCION ESTAN CLARAMENTE EN FAVOR DE LA INICIATIVA. ASUMI LA DECISION DE PROPONERLA, HEMOS AVANZADO EN TODOS LOS PROCESOS Y HE ACUDIDO HOY A NACIONES UNIDAS PARA REITERAR EL COMPROMISO DE MI PAIS Y DE MI GOBIERNO PERO TAMBIEN PARA RECORDAR A LA COMUNIDAD INTERNACIONAL, A TRAVES DE ESTE FORO MUNDIAL, QUE NECESITAMOS DE SU APOYO Y COMPROMISOS.

ECUADOR REQUIERE RECURSOS PARA ATENDER SUS NECESIDADES, SOMOS UN PAIS EN DESARROLLO CON MUCHAS DESIGUALDADES A LAS QUE MI GOBIERNO ATIENDE Y BUSCA SATISFACER PERO PARA ELLO LOS RECURSOS FINANCIEROS SON ESENCIALES.

NO EXPLOTAR NUESTRA PRINCIPAL FUENTE DE INGRESOS HA SIDO UNA DECISION VALIENTE QUE HEMOS ADOPTADO SEGUROS DE CONTAR CON EL RESPALDO DE LAS NACIONES DESARROLADAS Y DE LOS PUEBLOS DEL MUNDO. NO DUDE ENTONCES EN QUE ESTA PROPUESTA NOBLE TENDRIA EL APOYO MAYORITARIO. PERO DEBO CONFESAR QUE ESA CONFIANZA ESTA SIENDO PUESTA A PRUEBA.

NO DESEO QUE EL YASUNI SEA UNA PROPUESTA TEORICA MAS, QUE DEBA GUARDARSE CON GRATOS RECUERDOS DE LO QUE PUDO SER, POR LA FALTA DE COMPROMISO, DE SOLIDARIDAD Y ENCOMIO.

HOY AQUÍ HAGO UN NUEVO LLAMADO A LA COMUNIDAD INTERNACIONAL, A LOS PAISES DESARROLLADOS, AL MUNDO EN GENERAL PARA QUE ANALICEN ESTA PROPUESTA CON SENTIDO

PROFUNDO. PANGORA ESTA EN MI PAIS Y DEPENDE DE USTEDES SU PERMANENCIA. LOS INVITO A APOYAR AL YASUNI.